

Brasileños toman las calles para protestar por asesinato de joven negro



Brasilia, 19 feb (RHC) Miles de brasileños tomaron las calles en al menos 10 estados en protesta contra el asesinato del joven negro Pedro Gonzaga, el 14 de enero en Río de Janeiro.

Las movilizaciones ocurrieron el domingo, lunes y pueden extenderse hasta este martes en Sao Paulo, Río de Janeiro, Minas Gerais, Sergipe, Ceará, Mato Grosso do Sul, Rio Grande do Norte, Bahía, Goiás y Pernambuco.

En cada estado, los manifestantes se concentraron frente a una unidad de la red de supermercados Extra.

Los reclamantes portaban carteles con frases como: 'Vidas negras importan', 'Mi color no es de luto', 'La carne más barata es la negra' y 'Extra asesino'. Movimientos sociales también se sumaron a las protestas, que criticaron el alto índice de muertes de jóvenes negros en el país.

Gonzaga, de 19 años, murió el jueves tras ser inmovilizado por un vigilante de seguridad de un supermercado de la cadena Extra en el barrio de Barra de Tijuca, zona oeste de Río.

Tendido sobre el chico -que, según familiares, era toxicómano y tuvo un brote psicótico en el lugar-, el guardia permaneció sobre él por más de un minuto, incluso tras testigos avisar de que se encontraba inconsciente y con la mano de color morada.

El joven tuvo un paro cardiorrespiratoria y el custodio David Ricardo Moreira Amancio, de 32 años, fue arrestado y acusado de homicidio culposo (imprudencia, negligencia o impericia, pero sin que el autor haya tenido intención de matar ni de provocar la muerte).

La seguridad asegura que el muchacho intentó sacar un arma y, por eso, fue necesario inmovilizarlo. Las imágenes del crimen divulgadas en Internet no sostienen tal versión.

'Tenemos el historial de que las peronas negras no merecen respeto, no merecen estar en la sociedad en los lugares donde están el pueblo blanco y la élite. Y es más o menos así la orientación dada en todas las redes de mercados', lamenta Regina Lúcia dos Santos, de 64 años, una de las fundadoras del Movimiento Negro Unificado (MNU).

De acuerdo con el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE), más del 54,9 por ciento de la población del país es negra o mulata. Es decir, son cerca de 110 millones de consumidores de supermercados, que mantienen al alza la facturación del sector.

'La muerte de Pedro Gonzaga es otra gota en el caldo del genocidio de la población negra en nuestro país. Demuestra mucho lo que nuestra población vive cotidianamente cuando entra en una tienda, supermercado, cuando ocupa territorios que, a causa del racismo estructural, no serían suyos', afirma Luka Franca, militante del MNU en Sao Paulo.

El reconocido actor y escritor Oswaldo Faustino percibe como positiva la adopción del boicot contra Extra, como símbolo del rechazo al racismo estructural.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/183924-brasilenos-toman-las-calles-para-protestar-por-asesinato-de-joven-negro>



Radio Habana Cuba